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 会 議 報 告  

会 議 名 平成２７年度第２回環境美化推進員連絡会 

日    時 平成２７年７月８日（水）午前１０時～１１時１０分 

場    所 東久留米市役所６階６０２会議室 

出席委員

（１２名） 

赤羽委員、田中委員、藤本委員、三浦委員、山下委員、小俣委員、鈴木委員、 

馬場委員(東久留米の環境を考える市民の会）、 

佐藤委員（NPO法人 東久留米ﾌﾗﾜｰﾈｯﾄﾜｰｸ）、對馬委員（東久留米市老人クラブ連合会）、 

安尾委員（NPO法人 東久留米市文化協会）、松川委員（キャロットクラブ）【敬称略】 

欠席委員

（５名） 

神田委員、上田委員、下﨑委員、岸委員、 

〔ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ〕田那邊氏（日本たばこ産業株式会社）【敬称略】           

事 務 局 荒島課長、小林主任・本田主任（生活環境係）  

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

 ①平成２７年度 第１回会議報告（案）の確認  …資料１ 

 ②平成２７年度 第１回商店訪問・路上呼びかけの反省 …資料２ 

 ③平成２７年度第１回環境美化マナーアップキャンペーンの反省…資料２ 

 ④第１９回東久留米市環境フェスティバルの反省 …資料３、４ 

 ⑤情報交換等 

 ⑥その他 

（３）その他 

配布資料

等 

１） 次第 

２） 平成２７年度第１回会議報告（案）        …資料１ 

３） 平成２７年度第１回商店訪問・路上呼びかけ、マナーアップキャンペーンについて 

…資料２ 

４） 環境美化推進員連絡会 環境フェスティバル報告書 …資料３ 

５） 平成２７年度第１９回東久留米市環境フェスティバル環境美化アンケート集計結果 

                          …資料４ 

内   容 （１）開会あいさつ（馬場座長）＜省略＞ 

（２）議題 

①平成２７年度会議報告案の確認 …資料１ 

・西武バス運行時の「ポイ捨て禁止等」の車内放送について、５月２９日に西武バス滝山、新

座営業所に依頼し、本年度の継続が決定した。 

・６月７日に「スポーツゴミ拾い大会」が行われ、對馬委員が参加したので報告をいただく。 

→久老連の２７団体に声をかけ、うち２団体が参加した。時間は１時間で、拾ったごみを７種

類に分類し、重さで点数を計算した。総勢１０チーム程度の参加があった。優勝チームは、過

去東村山で行われた大会に参加したことのあるチームのようだった。東久留米は今回が第１回

の大会だったが、今後さらに進展させてほしいと思った。 

・事務局からも見学に行ったが、４０～５０名の参加者があったようだ。また１０月に行う予

定とのことなので、主催者側から話があればお伝えしたい。 

・重さで勝負するということだが、たばこなどは軽いので点数が低いのか？ 

→他の自治体で行っていた大会では、たばこの点数が高いようだった。 

・大会とはいえ、まちをきれいにすることが目的だと思うので、甲乙をつけるのも難しい。 



2 

 

・路面シートについて、クリスチャンアカデミーのわきの道路については、すでに許可を取っ

ているので、天候をみて設置したい。また設置希望の場所があれば教えていただきたい。 

②平成２７年度 第１回商店訪問・路上呼びかけについての反省 …資料２ 

・事務局から資料２により実施状況の説明。訪問件数は西口周辺が３２件、東口周辺が５０件、

滝山交番周辺は３２件であった。今回は、これまで訪問していなかった店舗にも多く訪問でき

た。協力店舗用ポスターは、以前配布したものを掲示してくれている店舗もあり、また新たに

多くの訪問先にも配布できた。 

・協力店舗用ポスターは新たに何枚配布したのか。→正確な数字を次回会議で報告する。 

③平成２７年度 第 1回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 …資料２ 

・事務局から資料２により実施状況の説明。参加人数は２日間で延べ１２７名。今回は携帯灰

皿の在庫が少なく、希望する人だけに配布した。 

・北口を担当していたが、協力してくれた参加者の方から、清掃の範囲を広げてもらいたいと

の希望があった。 

→次回のキャンペーンの前にまた検討したい。 

④第１９回東久留米市環境フェスティバルの反省 …資料３、４ 

・事務局から資料３により報告。環境フェスティバルの事前準備として、担当者の方に会議や

展示物の作成に参加していただいた。実行委員会と前日の設営には馬場座長に参加していただ

いた。当日はパネルの場所にも恵まれ、トング２４９個、啓発看板を３６枚配布した。 

・事務局から資料４により報告。アンケート回答数は２４８名。来場者の年齢は６０～７０代

の方が多かった。 

・「ポイ捨て等条例」や「路上喫煙禁止区域」に対する認知度は約８割と高かったが、「マナー

アップキャンペーン」は知らない方の方が多かった。 

・Ｑ２のよく見かけるポイ捨てごみは「３．たばこの吸い殻」が最も多かった。 

・Ｑ３の日頃から心掛けていることは、「７．買い物時はマイバックを持参する」が最も多か

った。 

・「推進員に参加したい」ということで連絡先を記入された方には、募集の時期に連絡したい。 

・フェスティバル来場者数が、１３日と１４日の来場者数を足すと合計と合わない。 

→フェスティバル担当者に確認し、次回会議で訂正する。 

・アンケートでは２０歳未満の人数は少ないが、実際は子ども連れのお母さんも多く、アンケ

ートには回答していないが、子どもの来場は多かったようだ。また、小中学生の環境ポスター

コンクールも、環境美化に関するものが増えているようで、子どもたちの意識もポイ捨てなど

身近な問題に向いてきていると感じた。 

・アンケート回答者に配ったトングについては、３年続いているので、来年は他のものにして

もよいのではないか。→また次回フェスティバル前に検討する。 

⑤情報交換 

・西口周辺でベスト、腕章、推進員証を着用して清掃活動をしていたところ、女性にシルバー

人材センターの人か聞かれた。その女性は、踏切の近くでごみを拾っていたら注意されたこと

があるとのことだった。推進員で一緒に活動するよう誘えばよかった。 

・クリスチャンアカデミー脇の道路について、やはりごみが多いので、フェンスに啓発ポスタ

ーを貼ることはできないか。また、ごみ箱が設置してあるが、ごみでいっぱいになっているの

で捨ててもらいたい。 
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→まずはフェンスの管理者を確認したい。ごみ箱についても、クリスチャンアカデミーで設置

しているのか確認する。 

・クリスチャンアカデミー脇の道路については、汚れが気になっている。草も茂っているので、

ごみを捨てられやすい。西武鉄道で草刈りはしているようだが、すぐ伸びてしまう。 

・環境フェスティバルで犬のフンの啓発看板を配布したが、自宅の敷地に犬のフンを袋に入っ

たまま入れられていた方が、看板を設置したことによってなくなってきたという話を聞いたの

で、効果が浸透してきているようだ。 

・毎朝 1時間ごみ拾いを行っているが、ごみはそれなりに減ってきているように思う。ただ、

たばこの吸い殻が圧倒的に多い。草むらのごみが多いので、刈れるところは刈っている。 

・駅の西口付近でベストを着て活動していると、ベストが似ているので自転車整理員と間違わ

れ邪険にされることがあるので、私服で行うようにしている。 

・フラワーネットワークでは、６月２８日（日）に、市民、市長、市の部課長など総勢２４０

名位で、植栽を行った。５月から準備をし、６０００本近くの花を植えることができた。 

・フラワーネットワークの植栽に参加したが、中学生の参加が多かった。毎回各学校に依頼し

ているのか。→以前は各学校に依頼していたが、反応がなく、中央中の校長先生がボランティ

アに熱心なので、毎回参加してもらえる。３０名近くを４班に分け、付添いの先生も来ていた

だいた。 

・久老連は年に１回９月２０日に社会奉仕の日ということで、環境美化をはじめ運動を展開し

ている。実施の結果はまた報告したい。 

・ひばりが丘のバス停をこまめに清掃している人が数人いるので、８月の推進員の更新の際に

誘ってもいいものか聞きたい。→人数に制限はないので、ぜひ声をかけてもらいたい。 

・７月５日白山公園の清掃と花植えを行った。以前ごみ箱が大変な状況だったが、ごみ箱を止

めて花を植え、皆さんに楽しんでもらっている。個人的には、推進員の皆さんが清掃活動をし

ているので、４月から週１回早朝にごみ拾いを始めた。ごみもかなり集まる。声をかけてくれ

る人もいるので頑張っていきたい。 

⑥その他 

・今年駅前の路面シートが８年たち、かなり汚れたり破損してきているものもある。次回のキ

ャンペーン前までに、５０枚単位で貼り替えをしたい。 

・第４期の推進員の任期は８月２１日までとなっており、第４期としての連絡会は本日の会議

で最後となる。今後７月１５日号の市広報、ホームページで第５期の環境美化推進員を募集す

るが、現推進員の方には先に募集のチラシを配布する。応募の締切は７月３１日（金）となっ

ているので、ぜひ第５期の推進員への応募をお願いしたい。 

・環境フェスティバルのアンケートで、推進員に参加したいということで連絡先を書いてくれ

た方には、連絡を取るようにしたい。 

・次回第３回連絡会および第５期推進員の委嘱式は、９月２５日(金)午後２時から、７０３会

議室で予定 

 


